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الهداء
 ... العلم طريق لنا مهد الذي ... العزيز والدي رضوح إلى

... فسلكناه
... العزيزة والدتي إلى
 هذه في معي وقفوا الذين ... وأخواتي أخواني إلى

... المسيرة
ًل ... العلم من جعلوا الذين رضفقائنا إلى ًا مستقب  باهر

... لحياتهم
... وزميلتي ...زملئي

ًا ... تجربتنا وأثرى ألهمنا من كل إلى  لنا تضئ نجوم
... الطريق

الجلء.... أساتذتنا ...
ًا لهم الدرضاسة. هذه جميع
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والعرفان الشكر
ًل لله الشكر ًا... أو  الشكر جعل الذي لله والحمد وأخير
ًا  بجامعة لعلمائنا والتقدير الشكر ... بعده ومن له حمد

 استاذي بالشكر أخص ،و والتكنولوجيا للعلوم السودان
 تفضل الذي ، أحمد حميده حامد الدكتورض الجليل

 وجهده وقته من الكثير وأفنى البحث هذا على بالشرراف
ًا  هذا إخراج تم حتى والتوجيه والرضشراد النصح مقدم
 الله ومن الشكر كل مني فله ، النهائية بصورضته البحث
الثواب. جزيل

ًا لهم الذين البرارض لساتذتنا موصول والشكر ًا دورض  مقدرض
 هذا في ساهم من ولكل التعليمية، المراحل كل في

ًا المتواضع الجهد ًا العون مقدم ًا ناصح ًا. ومرشرد وموجه
ًا مني فلهم والعرفان. الشكر آيات أسمى جميع
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الدراسة ملخص

 ، السودان في البترولية المواد استهلك  دالة بتقدير الدرضاسة هذه اهتمت

ًا وقدمت  بناء تم وقد ، السودان في البترول استهلك  وعن النفط عن كافيا درضس

 تحليل وتم )MA (1 الولى الدرضجة من المتحركة المتوسطات نموذج وتطوير

ًا الدرضاسة وقدمت النموذج، هذا باستخدام الستهلك  بيانات ًا شررح ًا وافي  وتفصيلي

 في السودان في البترولية المواد استهلك  دالة تقدير تم حيث ، التحليل لنتائج

هي: المقدرضة والمعادلة )2005-1950( الفترة

Xt =  0.350566αt-1
               (0.127516)

 ، معنوية غير النموذج معلمة لن وذلك ثابت بدون النموذج تقدير تم وقد

( والملئم الفضل أنها اتضحت المقدرضة المعادلة وتشخيص فحص وبعد

Adequate( الخرى الزمني التحليل نماذج بين من الزمنية السلسلة لبيانات ، 

 فترة في الزمنية السلسلة بيانات في الكبير النخفاض أن إلى هنا الشرارضة وتجدرض

 غير نتائج إلى أدى مما الولى الفروق سلسلة بيانات في أثرت قد الثمانينات

 ، )0.7( تساوي التي لثايل التساوي عدم معامل ذلك وتوضح التنبؤ في دقيقة

 المواد لكمية السنوي الستهلك  تقدير في التنبؤية المعادلة هذه استخدام تم وقد

المستقبل. في السودان في البترولية
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Abstract 

This study focuses on the estimation of the consumptions function of 

petroleum production in the Sudan, it has presented a good study about oil 

consumption in the Sudan. However, a first order moving a average model MA (1) 

has built and developed, the consumptions data has been analyzed by using this 

model. The research has also presented detailed explanation about the analysis 

results. As a result, the consumptions function of petroleum productions has been 

estimated during the period as from (1950 – 2005), and the estimated equation is:

Xt =  0.350566αt-1

               (0.127516)

The model has been estimated without intercept, because this parameter is 

insignificant. After having made the diagnostic checking of the estimated model, it 

come out to be the most adequate for the time series data in regards to the other 

models. It is to be pointed out that huge reduction in the time series data in 1980's 

has affected the series of first differences which has not given precise results in 

forecasting. The value of theil inequality coefficient (0.7) point out clearly to 

unprecise results in estimation. The forecasting model has been used for forecasting 

for annual consumptions of petroleum productions in the Sudan for the coming 

future.
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